



Martes 17 de Noviembre 2015 [track]

Número 692

La Carta en formato PDF

La Fundación en





La aplicación de la Fundación disponible en Appstore y Google Play

Colaboro con la Fundación Robert Schuman-

# Transporte aéreo: restablecer una competencia libre y leal



deberán probablemente ser completados para hacer frente a una situación nueva. Debe dotarse de una estrategia global que ponga la competencia leal en el corazón de la actividad aeronáutica de todos los que quieran utilizar el Cielo Único europeo. El Parlamento europeo se hizo cargo del expediente adoptando dos resoluciones sobre los tropea debe basarse en sus trabajos para cargo del expediente al "Parquete seha la evición" que debe presentar a finales de año 2015.

Fundación: Atentados/París - Transporte aéreo Migraciones: UE/África - Frontex -Eslovenia - Suecia Crisis financiera : Crecimiento - BCE - Eurogrupo Consejo Europeo : Migraciones Comisión : Balcanes/Turquía - Protección/Víctimas Parlamento: Aviación - Impuestos - Elecciones Consejo: Economía/Finanzas -Presupuesto Diplomacia : Consejo - UE/USA - G20 Tribunal de Cuentas: Presupuesto/UE Agencias europeas: Philae - Ariane Alemania: Helmut Schmidt - Economía Polonia : Gobierno Portugal : Caída/Gobierno Rumanía : Gobierno Reino Unido : Relaciones/UE - India Kosovo : Serbia Macedonia : Gobierno FMI : Europa/Este Eurostat : Inflación - Comercio Cultura: Exposición/Atenas - Exposición/París

Agenda | Otras versiones | Contacto

### Fundación:

Duelo y esperanza



Tras los atentados de París el 13 de noviembre, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman, recuerda la inmensa emoción que han provocado estos crímenes y la reacción de Europa y del mundo ante este acto de barbarie... Leer más

### Conferencia sobre el transporte aéreo en el Parlamento europeo



El 17 de noviembre en Bruselas, en el Parlamento europeo, Franck Proust (PPE, FR) y la Fundación Robert Schuman organizan una conferencia titulada "Aviación europea, ¿zona de turbulencias? ". El debate se centrará en las medidas urgentes para restaurar la competitividad del transporte aéreo europeo... Leer más

#### Migraciones:

### Cumbre euro-africana de La Valeta



Los europeos lanzaron en La Valeta el 12 de noviembre un fondo de ayuda a África de 1.800 millones de euros para intentar convencer a los países africanos que les ayuden a encauzar el flujo de emigrantes. Desean favorecer el retorno de los inmigrantes ilegales a sus países de

origen, participando en proyectos locales para permitir su reintegración... Leer más

Otro enlace

### Según Frontex en 10 meses han llegado 540.000 emigrantes a Grecia



Según Frontex, la agencia europea encargada de vigilar las fronteras exteriores de la UE, más de 150 000 personas pasaron de Turquía a Grecia en octubre, y más de 540 000 desde principios de año, es decir 13 veces más que durante el mismo período de 2014... Leer más

### Eslovenia construye un cierre en su frontera



El 10 de noviembre, el Primer ministro esloveno, Miro Cerar, declaró en una rueda de prensa que Eslovenia iba a construir una cerca en su frontera común con Croacia... Leer más

### Suecia restablece temporalmente los controles fronterizos



El gobierno sueco decidió el 12 de noviembre restablecer provisionalmente los controles en sus fronteras para hacer frente al flujo de decenas de miles de refugiados que amenaza "el orden público"... Leer más

#### Crisis financiera:

### Alza mímima del PIB en la zona euro durante el tercer trimestre



Según los datos publicados por Eurostat el 13 de noviembre, el PIB de la zona euro progresó un 0,3% el tercer trimestre de 2015 (-0,1 % con respecto al  $2^{\circ}$  trimestre) y un 0,4 % en la UE (=)... Leer más

## Audición a Mario Draghi en el Parlamento europeo



La economía europea resiste frente a las circunstancias exteriores pero el BCE está dispuesto a actuar aún más si las perspectivas de inflación se debilitan, admitió el Presidente del BCE, Mario Draghi, a los diputados europeos el 12 de noviembre... Leer más

## Reunión del Eurogrupo



Jeroen Dijsselbloem se felicitó el 15 de noviembre por los "buenos progresos" entre Grecia y sus acreedores, precisando que habían alcanzado un acuerdo sobre "muchas cuestiones". El acuerdo entre Grecia y sus proveedores de fondos de la zona euro trata numerosos

puntos del programa de reformas que Atenas debe aplicar a cambio de nuevos préstamos... Leer más

Otro enlace

## Consejo Europeo:

## Cumbre informal de los jefes de Estado y de gobierno europeos



Los 28 jefes de Estado y de gobierno europeos se reunieron el 12 de noviembre para hablar de la situación que genera el flujo de emigrantes y refugiados... Leer más

## Comisión:

### Informe de la Comisión sobre los países de los Balcanes y sobre Turquía

En los informes anuales adoptados el 10 de noviembre, la Comisión Europea evaluó la progresión de los países de los Balcanes occidentales



(Albania, Serbia, Montenegro, Bosnia Herzegovina, Macedonia (ARYM) y Kosovo). Respecto a Turquía, existe una " tendencia negativa " para el Estado de derecho y "retrocesos graves " en cuanto a la libertad de

expresión... Leer más

Otro enlace

## Mejora de la protección de las víctimas de delitos en la Unión Europea



Las nuevas normas de la UE sobre los derechos de las víctimas que se aplicarán a partir del 16 de noviembre introducirán importantes cambios en la forma de tratar a las víctimas de delitos en Europa... Leer más

#### Parlamento:

### Los diputados europeos quieren reforzar el sector europeo de la aviación



Con el fin de estimular la economía del transporte aéreo europeo, los diputados europeos han adoptado el 11 de noviembre una resolución por 428 votos, contra 149 y 53 abstenciones, para garantizar las condiciones de competencia equitativa en el sector... Leer más

### Evasión fiscal: los representantes de once multinacionales en el Parlamento europeo



Como respuesta al escándalo de LuxLeaks sobre las prácticas de ciertos países que permitían a las multinacionales pagar menos impuestos, los representantes de once grandes empresas se presentaron el 16 de noviembre ante la comisión especial sobre resoluciones fiscales. Las empresas afirman que sus prácticas fiscales

son legales, pero los coordinadores de grupo podrían pedir que se prolongue la investigación 6 meses... Leer más

## Los diputados europeos votan una reforma del Acta electoral europea



El 11 de noviembre, los diputados europeos han votado la reforma del acta electoral europea de 1976 con el deseo de que las elecciones europeas no sigan tan dependientes de los marcos nacionales... Leer más

## Consejo:

### Conclusiones del consejo "economía finanzas"



Los 28 ministros de economía y finanzas alcanzaron el 10 de noviembre un acuerdo político para establecer una financiación-puente en el marco del fondo de resolución única... Leer más

## Acuerdo sobre el presupuesto



El Parlamento europeo y el Consejo han llegado a un acuerdo el 14 de noviembre sobre el presupuesto 2016 que debería elevarse a 155.000 millones de euros... Leer más

Otro enlace

### Diplomacia:

## Reunión de ministros europeos de Asuntos Exteriores



Los países europeos lanzaron el 16 de noviembre un llamamiento a la "unidad" para combatir el terrorismo después de los atentados asesinos de París, durante una reunión de los 28 Ministros de Asuntos Exteriores en Bruselas. También mostraron inquietos por la situación en Burundi que es muy preocupante... Leer más

Otro enlace

### Encuentro euro-américano de ministros de justicia e interior

El 13 de noviembre Dimitris Avramopoulos, comisario europeo de



inmigración, y Jeh Johnson, representante del Departamento para la seguridad del territorio (Homeland Security), hablaron entre otras cosas de la cooperación policial y judicial entre la UE y los Estados Unidos... Leer más

#### Cumbre del G20



Los dirigentes de los países más ricos del planeta, reunidos en Turquía el 16 de noviembre, mostraron su determinación para luchar contra el Estado islámico después de los atentados de Francia, a pesar de sus diferencias respecto a Siria... Leer más

Otro enlace

#### Tribunal de Cuentas:

#### Auditoría del Tribunal de cuentas sobre el presupuesto de la UE



El Tribunal de Cuentas europeo validó el 10 de noviembre las cuentas de la UE por octavo año consecutivo. Tanto los ingresos como los gastos administrativos están exentos de errores significativos. La tasa total de errores en los pagos bajó por segundo año consecutivo, situándose en el 4,4% en 2014... Leer más

#### Agencias europeas :

### Rosetta se acerca de Philae



Un año después de aterrizar en el cometa "Tchouri" se podría restablecer el contacto con el robot Philae, ya que la sonda Rosetta se ha acercado a menos de 200 km de él... Leer más

## Ariane 5 pone en órbita dos satélites de comunicación



Ariane 5 puso en órbita de transferencia geoestacionaria, el 10 de noviembre, dos satélites de comunicaciones, Arabsa-6B para el operador saudí Arabsat y Gsat-15 para la agencia espacial india ISRO, desde el Centro Espacial Guayanés en Kourou... Leer más

### Alemania:

## Fallece el excanciller alemán Helmut Schmidt



El antiguo canciller alemán Helmut Schmidt falleció el 10 de noviembre. Canciller de 1974 a 1982, era un pilar de la amistad francoalemana, que encarnaba junto al ex presidente francés Valéry Giscard d'Estaing... Leer más

## Informe anual de los sabios alemanes



El Consejo alemán de expertos económicos formado por "Cinco Sabios de la economía" entregó el 11 de noviembre a la canciller alemana Angela Merkel el informe anual sobre el estado económico de Alemania. Según él, el país es capaz de superar los retos que plantea

la crisis de los refugiados y hasta puede sacar provecho de la inmigración en términos de economía. Leer más

#### Polonia:

## Nuevo gobierno polaco



El 13 de noviembre, Beata Szydlo, partido Derecho y Justicia (PiS), vencedor de las elecciones legislativas el 25 de octubre en Polonia, ha sido nombrado Primer ministro por el presidente Andrzej Duda. El nuevo gobierno está formado por 18 ministros, de los cuales 3 son mujeres... Leer más

## Portugal:

#### Moción de censura contra el gobierno

El gobierno portugués, dirigido por el Primer Ministro Pedro Passos Coelho, elegido en 2011 y que ganó las elecciones legislativas el



pasado 4 de octubre, fue obligado a dimitir el 10 de noviembre por una moción de censura de una alianza de las fuerzas de izquierdas (socialistas, comunistas y bloque de izquierda)... Leer más

Otro enlace

#### Rumanía:

### Nuevo gobierno rumano



El 10 de noviembre, el Presidente de Rumanía, Klaus Iohannis, nombró a Dacian Ciolos, antiguo comisario europeo de Agricultura, como Primer ministro y anunció su nuevo gobierno el 15 de noviembre. Hablará ante el Parlamento el día 17... Leer más

Otro enlace

#### Reino Unido:

## Referéndum UE: David Cameron presenta sus cuatro objetivos de renegociación



El Primer ministro británico David Cameron presentó el 10 de noviembre sus cuatro objetivos en el proceso de renegociación con los otros Estados miembro de la UE. Pidió reformas en materia de gobernanza económica, de competitividad, de soberanía nacional y en materia de inmigración... Leer más

Otro enlace

#### Visita del Primer Ministro indio al Reino Unido



David Cameron recibió el 13 de noviembre al Primer Ministro indio Narendra Modi. Considerando que los dos países "no han explotado su verdadero pontencial", el Primer Ministro británico obró para que la India y el Reino Unido establezcan nuevas relaciones... Leer más

Otro enlace

#### Kosovo:

## Kosovo suspende la aplicación de un acuerdo crucial con Serbia



Kosovo suspendió el 10 de noviembre la aplicación del acuerdo "histórico" que pretendía normalizar sus relaciones con Serbia y que se había firmado bajo la égida de la UE, al día siguiente del rechazo de su candidatura a la Unesco por las presiones de Belgrado... Leer más

### Macedonia:

## Macedonia reorganiza su gobierno para organizar elecciones anticipadas



La oposición macedonia entró en el gobierno el 11 de noviembre tras una reorganización en el marco de un plan para sacar al país de una larga crisis política y cuyo objetivo es organizar elecciones anticipadas en abril de 2016... Leer más

#### FMI:

### Informe del FMI sobre Europa del Este



El Fondo Monetario Internacional publicó el 13 de noviembre un informe sobre la situación económica de los países de Europa central y oriental... Leer más

## Eurostat:

## Zona euro: se revisa al alza la inflación en octubre, a un +0,1%



Se ha revisado la inflación ligeramente al alza en octubre en la zona euro, a +0,1% en un año, según las cifras hechas públicas el 16 de noviembre por la Oficina europea de estadísticas Eurostat... Leer más



Las exportaciones de bienes de la zona euro hacia el resto del mundo crecieron un 1%, ascendiendo a 173.400 millones de euros, mientras que las importaciones disminuyeron un 1%, situándose alrededor de 152.800 millones de euros... Leer más

#### Cultura:

#### Exposición Pablo Picasso - Jean Cocteau en Atenas



La Fundación B&M Theocharakis de Atenas presenta una exposición dedicada a Pablo Picasso y Jean Cocteau hasta el 28 de febrero de 2016... Leer más

#### Estéticas del Amor



Hasta el 17 de enero de 2016 el museo del Quai Branly de París ofrece una visión del arte decorativo de Siberia oriental del siglo XIX hasta principios del siglo XX... Leer más

## Agenda:

Nov.

16 de noviembre

Bruselas

Consejo "Agricultura y Pesca"

16 y 17 de noviembre

Bruselas

Consejo "Asuntos exteriores"

Nov.

Del 17 al 18 de noviembre

Bruselas

Consejo "Asuntos generales"

20 de noviembre

Bruselas

Nov.

Reunión de los 28 ministros de Interior

23 de noviembre

Bruselas

Nov.

Reunión del Eurogrupo

Nov.

del 23 al 24 de noviembre

Bruselas

Consejo "Educación, juventud, cultura y deporte"

del 23 al 26 de noviembre

Estrasburgo

Nov.

Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:









#### Los redactores de la Carta:

Charles de Marcilly, Helen Levy ; Nelson Pajot, Joséphine Staron, Frédéric Strack, Orsolya Topa, Hyung Jun Yoon, Maximilian Zielke

Redactor jefe : Charles de Marcilly Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}